



Debates en las Comisiones de Trabajo



El diputado Sergio Rodríguez, director del Instituto de Investigaciones en Viandas Tropicales, subrayó el imperativo de aprovechar los resultados científicos en función de la agricultura.

AGROALIMENTARIA

Mirar más para la tierra y menos hacia los barcos

Sheyla Delgado Guerra

La producción de alimento animal no es un capricho, sino una urgencia para el sistema de la Agricultura, en particular, y la economía del país, en general. Así lo ratificó ayer el diputado Leonardo Martínez, presidente de la Comisión Agroalimentaria, quien aseveró que varias razones motivaron la inclusión del tema en la agenda de los parlamentarios.

En primer lugar señaló las limitadas, poco diversificadas y encarecidas ofertas de proteínas de origen animal; la necesidad inaplazable de un cambio radical en la mentalidad de productores y directivos de "mirar más para la tierra y menos para los barcos" de materias primas y piensos importados; así como la falta de integralidad, rigor, seguimiento y generalización de resultados científico-tecnológicos en la producción nacional de alimentos para animales.

Gustavo Rodríguez Rollero, titular de la Agricultura, significó las millonarias sumas que el Estado debe erogar por este concepto, y que podrían obtenerse en nuestra geografía. De ahí que las estrategias esenciales del sector, de conjunto con institutos de investigaciones pertenecientes a varias esferas, estén abocadas —entre otras proyecciones— a la producción de caña, leucaena, *king grass*, pastos artificiales, morera, moringa, y diversos proteicos de origen vegetal para convertirlos en piensos y así sustituir importaciones.

Especial atención brindaron los diputados al análisis de los resultados en el cultivo, a altas densidades, de la moringa y la morera como materias primas secas que conciben el secado del forraje, su molinado y peletización (proceso mediante el cual la temperatura, el vapor y la presión preoceden los alimentos), al tiempo que garantizan elevadas producciones de proteína con un gran rendimiento anual por hectárea. Estudios de alto rigor científico, impulsados en Cuba por el Comandante en Jefe Fidel Castro, validan la inclusión de ambas especies en la dieta de los monogástricos, y despejan así concepciones esquemáticas al respecto.

También se explicó en las comisiones Agroalimentaria y de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología —que discutieron de conjunto los tópicos mencionados— las propiedades nutricionales y medicinales de la *Moringa oleifera* en humanos, la cual posee cerca de 15 propiedades farmacológicas y puede aplicarse en el tratamiento de una veintena de enfermedades, aproximadamente.

ENERGÍA Y MEDIO AMBIENTE

Sobre fuentes renovables y cocción de alimentos

Roberto Torres Barbán

En la Comisión de Energía y Medio Ambiente, los diputados debatieron sobre el cumplimiento de los planes, eficiencia y ahorro de electricidad, así como la participación de la industria nacional en la producción de tecnologías de Fuentes Renovables de Energía (FRE) y las acciones para impulsar un programa de generación.

El ministro de Energía y Minas, Alfredo López, explicó que aún no existe un cronograma reflejo de una política a seguir sobre el uso de las FRE. Para ello, existe una comisión que someterá a aprobación una estrategia al respecto, que garantice el proceso inversionista para la generación a partir de estas fuentes, que se ejecuta luego de exhaustivos estudios de factibilidad y reflejan una recuperación de las inversiones, con el ahorro de combustibles.

Entre las acciones inmediatas enumera-



ró la instalación, el próximo año, de un parque eólico al norte de Las Tunas, así como el aumento en la producción nacional de calentadores y paneles solares. También destacó la construcción de parques fotovoltaicos y en el 2013 se construirán otros similares. Asimismo, se concreta la construcción de una bioeléctrica en el central avileño de Ciro Redondo y otra en el Jesús Rabí, de Matanzas.

Directivos de los ministerios de Industrias e Informática y las Comunicaciones rindieron información a los parlamentarios sobre las fortalezas y debilidades en la producción de tecnologías para el uso

e impulso de las FRE. Los diputados coincidieron en la necesidad de generar a partir de estas fuentes.

Tatiana Amarán Bogachova, directora de Uso racional de Energía, anunció que en enero comenzará un experimento en la Isla de la Juventud para la venta liberada del Gas Licuado a la Población (GLP) a precio sin subsidio. CUPET, dijo, dispone del producto, cilindros y aditamentos, así como de los medios de transporte necesarios para garantizar la puesta en marcha del experimento. "Se mantendrá intacta la entrega de GLP normado a la población", afirmó.

CONSTITUCIONALES Y JURÍDICOS

Por una mayor tranquilidad y seguridad ciudadanas

O. Fonticoba Gener

Un análisis de los resultados del enfrentamiento a los actos de corrupción y de indisciplina social, e informaciones sobre el estado del trabajo de perfeccionamiento del sistema penal, fueron temas que centraron el debate durante el primer día de sesiones en la Comisión de Asuntos Constitucionales y Jurídicos.

En ese sentido, los vicetitulares de la Fiscalía General de la República (FGR) y el Tribunal Supremo Popular (TSP) refirieron que el trabajo desarrollado por ambas instancias se ha basado en las recomendaciones de la Asamblea e integrado a los objetivos generales de desarrollo nacional, delimitados en los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución.

En el debate con los diputados, estos conocieron detalles sobre los estudios que la Fiscalía, el Tribunal Supremo y otros órganos de la administración del Estado realizan para la actualización y el perfeccionamiento del sistema penal del país. Según declaró el vicepresidente del TSP, Oscar Silvera Martínez, ese proceso de análisis, entre otros elementos, incluye el Código Penal y la actualización del sistema de justicia.

Las instituciones implicadas (entre las que se hallan los ministerios de Educación y Justicia), trabajan en la formulación de políticas atemperadas a las circunstancias actuales y perspectivas del país, que luego se presentarán a la Asamblea Nacional, acotó el funcionario.

Las leyes penales —agregó el vicefiscal general, Rafael Pino Bécquer— deben tener dos elementos estratégicos: reforzar las garantías de los ciudadanos de cara al proceso penal y mantener como divisa insustituible en nuestro sistema social la tranquilidad ciudadana.

SALUD Y DEPORTES

Las EIDE: estratégico eslabón del deporte



José A. de la Osa

El funcionamiento de las Escuelas de Iniciación Deportiva (EIDE) fue analizado ayer por los diputados de la Comisión de Salud y Deportes de la Asamblea del Poder Popular, presidida por el doctor Jorge González, luego de una evaluación de esos centros en varias provincias, realizada entre los meses de septiembre a noviembre del presente año.

Se ha avanzado en el proceso de convocatoria y en la búsqueda de talentos, se reconoce en un detallado informe de la Comisión. Sin embargo, dice, "aún puede seguir perfeccionándose este trabajo".

En sus consideraciones los parlamentarios se refirieron a las condiciones de vida de los estudiantes, marcadas por el deterioro constructivo que muestran algunas de esas instalaciones deportivas, "a pesar del proceso inversionista llevado a cabo hace unos pocos años", y dificultades en el proceso docente, fundamentalmente.

Los diputados señalaron críticamente esos aspectos de aseguramiento y tomaron el acuerdo de

encargar al INDER y a los territorios, mediante la presidencia de la Asamblea Nacional, acometer acciones para su solución.

Directivos del INDER valoraron a las EIDE como "un importante y estratégico eslabón en el desarrollo del deporte de alto rendimiento" y hubo consenso al reconocer que estas escuelas han constituido una fuente fundamental para la selección de relevantes talentos deportivos y en la obtención de destacados resultados de Cuba en la arena internacional.

En estos análisis estuvieron presentes José Ramón Fernández, asesor del Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros; Christian Jiménez Molina, presidente del INDER, y otros dirigentes.

Los parlamentarios analizaron también el Presupuesto de la Economía para el 2013 y las propuestas de prioridades de trabajo de la Comisión para el venidero año.

El primer acuerdo de esta Comisión fue enviar un mensaje solidario, de afecto y cariño "al hermano Presidente Hugo Chávez", haciendo votos por la pronta recuperación de su salud.